
2023年11月22日/星期三/经济新闻部主编/责编 丁玲/ 美编 陈炜/ 校对 谢志忠 出行 A11

在2023羊城车坛风云榜评
选中，零跑C11获评“年度新锐
汽车”。本届广州国际车展，零
跑汽车也携带了重磅产品亮相
羊城。羊城晚报记者对话零跑
汽车市场部总经理周颖，探讨
零跑汽车背后的故事。

在广州国际车展上，零跑首
款全球化车型C10迎来首秀，这
也是继慕尼黑全球首秀后零跑
C10第一次在国内亮相。此外，
还有零跑C11超级增程、C01超
级增程、C11纯电、C01纯电、
T03系列产品供消费者选购。

“推荐大家去零跑的展台看
看整车架构，这个技术架构是
零跑花了8年时间自主研发的
LEAP 3.0技术架构，是零跑核
心技术领域上的一个成果。零
跑C10搭载‘四叶草’中央集成
式电子电气架构，实现高度中
央超算，全车核心部件高效协
同。此外，零跑C10也是行业内
首批应用高通骁龙8295芯片的
智能电动车、搭载了激光雷达，
加上第二代CTC电池底盘一体
化技术赋予整车更高安全、更
强性能的特点，进一步提升用
户体验。”周颖介绍道。

在外观设计上，零跑C10延
续“科技自然美学”的设计理
念，已获得2023年度国际CMF
设计奖。谈及车型风格，周颖
表示：“在C10的设计上，我们希
望去强化它安全、稳固、可靠的
感觉，因此在设计上增加了许

多体现硬朗的线条，也通过内
饰、灯光等呈现家的温暖。”

这种“安全可靠”的设计元
素与零跑C10的产品定位息息
相关。周颖表示：“我们希望
C10可以和C11形成互补，在15
万-20万元区间的细分市场，去
全 方 位 满 足 消 费 者 的 需 求 。
C10的一个核心定位是‘给年轻
家庭一个更理想的家’。在接
下来的市场竞争中，我们希望
C10能够满足家庭的需求，因此
在设计上也是围绕家庭用车场
景，关注家庭成员的乘坐需求，
设置了多变灵活的座椅、后排
配备宝宝餐桌、使用大量顶级
环保健康材料和新型工艺等，
为家庭出行保驾护航。”

在激烈的市场竞争中，想要
脱颖而出并非易事。在周颖看
来，“零跑C10的核心竞争力在
于，高质量的底层架构、搭载激光
雷达、应用高通骁龙8295芯片
等，让车的智能化水平更高；从产
品定义、供应链选择到工艺提升
等，C10是一款具有全球化造车
水平的产品；零跑的产品理念是
给用户顶格的产品价值，在15
万-20万元区间，满足年轻家庭
的需求。这些都决定了零跑C10
是一款极具竞争力的SUV产品”。

根据计划，零跑C10将在明
年1月开始预售，在明年3月份
正式上市交付。为了满足用户
续航的要求，后续零跑还会提
供增程动力车型。

对于两大自主品牌分工问
题，冯兴亚表示，埃安一是继续
坚持科技化的道路，要走科技引
领。因为现在的电动车产品是
一个科技产品，不是传统的机械
产品。二要高端化。第三就是
在体制机制上要尽快实现上市，
实现股权多元化、管理多元化，
更好地调动整个经营团队的积
极性，调动社会各方力量的支
持。从2017年成立公司到现在
已经超过6年了，基本上保持每

年差不多接近翻倍的增速。到
2025 年的时候，能够实现百万
辆规模的产销，到 2030 年的时
候能够超过150万辆。

至于传祺，就是两个字“转
型”。混合动力、插电式混合动
力加上增程式电动车三个方向
都要做。黄永强表示，埃安会满
足更有科技需求的客户，传祺会
满足更理性化的客户需求。传
祺通过MPV产品的突破，车价
已经达到了30万元以上。从未

来的发展来说，传祺也会围绕着
科技来打造自己的产品，包括和
埃安一起引入更先进的技术。
最新的星灵架构会搭载在发布
的E8新能源MPV上面，这在国
内来说是非常领先的。传祺除
了现在PHEV、REV这个新能源
的发展道路以外，还会引入氢能
和氨能系统，这个应该也是低
碳、零碳和绿色发展的重要发展
道路，希望在转型路上实现“量
利双收”。

对于外界关注的固态电池
何时推出问题，记者了解到，广
汽现在把补能作为重要的板块。
广汽不但要成为科技型企业，广
汽还要成为能源企业。此外，还
包括电池产业链的回收，今年年
底前和紫金矿业联合的电池回收
公司就会正式成立。广汽争取在
2025年L4级的自动驾驶能够落
地，加快在自动驾驶领域的发
展。同时，希望在2026年能够率
先实现固态电池的量产。

11月17日至26日，广汽本田
携10款电动化重磅车型亮相2023
广州国际车展，产品矩阵涵盖
HEV、PHEV、EV三大技术路线，
覆盖轿车、SUV、MPV各主流细分
市场，展示了面向未来竞争的最强
电动化实力。

广汽本田汽车有限公司副总
经理袁小华在接受羊城晚报记者
专访时表示，今年广汽本田达成
累计产销1000万辆。如何实现
这一目标，关键有几点：第一，无论
是在汽油车型还是现在的电动化
车型，广本持续追求技术领先。第
二，是以广本质量管控体系和全员
匠心的造车精神为依托，给用户带
来了更长久的用车价值。第三，不
同的车型有不同的圈层文化，与用
户真正玩在一起。第四，在和消费
者用车息息相关的新车质量、销售
和售后服务上，连续三年全部排名
行业第一。坚持长期主义，绝不降
低安全和品质水准，才能迎来新的
一千万辆。

据介绍，e:NP2极湃2首次实
车亮相。这是一款具备轿车的精
准驾控感，又能兼顾SUV多样化
的用车场景的跨界车型，将于明年
上半年发布。这款车型充分听取
了中国消费者的声音。外形是具

备了电动化特色的外观，同时它相
比e:NP1极湃1增大了车身尺寸，
内部空间有了进一步的提升，可以
说它是脱离了广汽本田汽油车印
记的一款全新产品。

目前中国插混市场，消费者有
着“高质量、低成本”的需求。广汽
本田今年推出的插混旗舰全新雅
阁 e:PHEV 和全新一代皓影 e:
PHEV，实现了油电同价。起步指
导价与以往的混动产品基本一致，
加上购置税优惠政策，可以说切实
降低了消费者的购车成本。

刚刚过去的9月和10月，雅阁
还是保持着持续热销，10月雅阁
销量达到了17799辆，环比增长了
46.4%。雅阁一直是中国B级车市
场的领先者。据悉，广汽本田还将
陆续推出其他纯电动车型。到
2027年，e:NP品牌将累计推出五
款纯电车型，在2027年以后将不
再投放新的纯燃油车型。

从技术表现来看，传统的插混
以及增程式的产品都会存在“满电
一条龙，亏电一条虫”的现象。搭
载了最新第四代i-MMD PHEV
技术的雅阁和皓影，无论是在满电
还是亏电的情况下，依然保持着始
终如一的动力性能、驾控性能和燃
油经济性。

在2023羊城车坛风云榜评
选中，能链智电获评“年度绿色
发展企业”。本届广州国际车
展，能链智电携多款创新产品亮
相羊城。羊城晚报记者对话能
链智电副总裁马田雨，探究能链
智电如何践行绿色发展理念及
其企业战略布局。

自动充电机器人、智能充电
桩、储能产品……能链智电展区
吸引了众多用户和厂商前来了
解相关产品及知识。作为新能
源汽车出行的基本保障，充电基
础设施和能源服务备受关注。
能链智电作为充电服务领域的
龙头企业，旨在一站式构建优质
充电服务网络。对于获评“年度
绿色发展企业”，马田雨提到，
能链智电的愿景是“让每个人都
用上绿色能源”。公司希望通过
创新的产品和服务，让新能源的
高效利用成为中国能源结构调
整、实现“碳中和”的重要路径。

本届广州国际车展，能链智
电推出自动充电机器人、直交流
充电桩、光储充一体化解决方案
等多项产品和服务，为新能源汽
车全产业链带来一站式智慧补
能解决方案。据马田雨介绍，能
链智电提供从交流慢充、普通快
充到大功率快充、移动充电全系
列充电桩的产品，构建起覆盖全
品类全场景的充电桩产品矩

阵。其中，能链智电自主研发的
自动充电机器人，打破了固有的
充电桩建设中存在的场地、电力
容量等问题，满足更便捷、更高
效的充电服务要求。

“通过车机数据和机械臂技
术，与智能充电桩进行高度集
成，实现无人驾驶汽车的自动充
电 服 务 ，并 汇 集 深 度 学 习 、
V2X、3D视觉等智能化技术，充
电机器人就能完成自动寻车、精
准停靠、自动驶离、自动补能等
功能，实现充电场景的时间与空
间的转换。”马田雨补充道。目
前，能链智电自动充电机器人在
浙江安吉竹博园启动商业化示
范运营，计划年底在湖北、海南
的高速服务区率先投放，之后将
逐步向全国推广。

借助广州国际车展的平台，
能链智电也在积极谋求合作。在
马田雨看来：“广州国际车展是国
内四大A级车展之一，不仅是展
示最新的汽车产品创新技术成果
的最佳平台，也是洞察消费者购
车及用车体验的窗口。针对广东
省的业务布局，能链智电会与头
部桩企合作，他们提供硬件服务，
我们提供运营和C端的客户引流
服务，帮助把广东省的新能源发
展提到另一个高度。关注到市场
对超冲锂电的需求，能链智电也
会在技术上进行革新。”

第21届广州国际汽车展览
会（以下简称“广州国际车展”）
正在中国进出口商品交易会展
馆举办，活动将持续到 11月 26
日。本届广州车展期间，2023
羊城车坛风云榜也正式揭晓。
这个由羊城晚报、金羊网联合
主办的“羊城车坛风云榜”评选
活动进入第二十二个年头，一
方面有助于为消费者提供购
车 参 考 ；另 一 方 面 则 有 利 于

树 立 行 业 榜 样 ，推 动 汽 车 产
业健康发展。

2023 年，汽车行业面临各
种压力，困难与机遇并存。在
年底压轴出场的广州国际车展
显得尤为重要。各大汽车产业
及公司借助这个平台展示自己
的产品，提前获取市场先机。

有理由乐观的是，进入金
秋十月，多地车展与促销活动
火热进行，各大车企新车型持

续 发 布 ，进 一 步 拉 动 汽 车 消
费，使得“金九”车市热度在 10
月份继续。11 月 10 日，中汽
协发布的数据显示，1 月-10
月 ，国 内 汽 车 产 销 分 别 完 成
2401.6 万辆和 2396.7 万辆，同
比分别增长 8%和 9.1%，生产
增速较 1 月-9 月提升 0.7 个百
分点，销量增速较 1 月-9 月提
升 0.9 个 百 分 点 。 从 以 往 来
看 ，第 四 季 度 是 车 市 传 统 旺

季，各地不断发力促进汽车消
费，车企新品接连上市，加上
降价促销等策略，有助于进一
步刺激市场需求。

本次2023羊城车坛风云榜
通过专业评审，评选出包括“年
度汽车品牌”“年度汽车企业”

“年度车型”“年度新能源车企
业”“年度新能源车型”等多个
极具含金量的奖项，并增加不
同能源类型的车型评选。

为更好地展现广州国际车
展的一面，羊城晚报出行周刊、
金羊网汽车频道在2023广州国
际车展推出专题报道，并在车
展现场搭建“羊城晚报 2023 广
州车展直播间”，对车展现场采
访、嘉宾专访，通过视频、声频、
图文等多种形式，在报纸、网
站、微信、抖音等多个平台，发
出2023广州国际车展响亮的声
音。

2023羊城车坛风云榜揭晓
评选出包括“年度汽车品牌”“年度汽车企业”等多个极具含金量奖项

广汽集团总经理冯兴亚：

对明年车市保持乐观
“广汽和华为的合作从来没有停止过”

文/羊城晚报记者 戚耀琪
图/受访者提供

2023
羊城车坛风云榜名单

11 月 17 日，在第
二十一届广州国际车
展上，广汽集团回顾了
今 年 以 来 深 化 落 实
NEXT计划，在自主品
牌、能源生态以及国际
化等方面所取得的成
果，并宣布将于 2026
年实现全固态电池装
车搭载。此外，全球首
发广汽ERA智净旗舰
氢电概念车。广汽集
团总经理冯兴亚、广汽
乘用车总经理黄永强
等在会后接受了记者
专访。

到2027年e:NP品牌将累计
推出五款纯电车型广汽本田：达成累计一千万辆

零跑汽车周颖：

C10加速全球化，
致力给年轻家庭一个更理想的“家”

能链智电马田雨：

推动绿色能源发展，
构建充电全产业链合作体系

文/羊城晚报记者 詹淑真 图/受访者提供

文/羊城晚报记者 詹淑真 图/受访者提供

2023奖项

年度企业

年度汽车集团

年度汽车企业

年度道路安全
贡献企业

年度车型

年度风云汽车

年度畅销车型

年度新锐汽车

年度智能汽车

年度SUV

年度豪华
中大型SUV

年度增程式SUV

年度纯电中型SUV

年度品质纯电SUV

年度科技纯电SUV

年度智电SUV

年度高性能SUV

年度中型SUV

年度插电混动SUV

年度中大型SUV

年度先锋SUV

年度豪华
综合实力SUV

年度轿车

年度中高级车

年度期待旗舰轿车

年度豪华中型轿车

年度性能轿车

年度期待插电混动
轿车

年度MPV

年度高端MPV

年度人气MPV

年度期待
豪华MPV

年度汽车后市场

年度二手车品牌

年度智慧服务品牌

年度口碑服务品牌

其它奖项

年度湾区绿色出行
服务商

年度绿色发展企业

名称

广州汽车集团股份
有限公司

广汽丰田汽车
有限公司

广汽本田汽车
有限公司

仰望U8

比亚迪 元PLUS

零跑C11

AITO问界新M7

蔚来汽车ES8

理想L7

小鹏G6

一汽-大众
ID.4 CROZZ

极越01

广汽传祺ES9

哈弗猛龙

广汽丰田威兰达

皓影插混

2024款传祺GS8

东风日产
超混电驱奇骏

奔驰GLC

雅阁插混

第九代凯美瑞

一汽丰田新亚洲龙
2.0L臻选版

飞凡F7

荣威D7 DMH

腾势D9

上汽通用汽车
别克GL8

沃尔沃EM90

广东唯普汽车
科技股份有限公司

集群车宝

美孚1号车养护

如祺出行

能链智电

文/图 羊城晚报记者 戚耀琪

广汽集团总经理冯兴亚表
示：“对明年车市总体保持乐
观。”他表示，现在中国汽车市场
的增长来源于两个方面：一是中
国本土汽车产品的增长，今年本
土消费基本持平或略有增长，新
能源汽车成为主要增长来源，其
中以PHEV（插电式混合动力汽
车）增速更高；二是出口表现强
劲，预计今年整车出口增长会在
50%到60%，中国已经成为世界
第一大汽车出口国，出口强劲拉
动中国总体汽车产销量增长，预

计明年会像今年一样继续保持
增长。

谈及国际化成效，冯兴亚表
示，广汽集团发力出口的时间总
体还是比较短，在 2017 年左右
正式开始谋划进入美国市场，但
后来计划搁浅了。2020 年至
2022 年三年间，很多工作都中
断了，去年广汽整车出口是3万
多辆，在248万辆的整车产量中
占比非常低。今年以来，截至
10月份，出口量 4.9 万多辆，预
计全年的出口，全集团会在7万

多辆。从增速来看，1月-10月
的增速超过80%，但前提是基数
不大，现在就是要整合集团的力
量来推动国际化事业。

“现在泰国公司已经成立，
作为东南亚的首站，会辐射整个
东南亚以及全球核心的右舵市
场，接下来，也会加快在欧洲、南
美洲、北美洲、中东以及非洲的
布局。”冯兴亚说。

对于和华为的合作，冯兴亚
表示，华为和广汽的合作源远流
长。比如说华为的技术 5G 上

车，广汽是第一家。因为广汽有
很多个性化的要求，而华为要开
发一个平台，这个在时间节拍和
工时上不是特别吻合。在这种
情况下，广汽就跟华为从车型的
联合开发变成了战略级合作。

“华为好的东西就用，广汽觉得
不足够的就自己开发”。广汽和
华为的合作从来没有停止过，合
作程度相比很多企业更深。

“广汽和华为都是广东企业，双
方的合作长远来看是逐步深化
的”。

两大自主品牌如何分工？

明年车市展望如何？
冯兴亚发布广汽全固态电池计划
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